

La voiture est plus cher

15 minutes en plus de l'heure. C'est la durée du parc dans la capitale depuis le début de l'hiver. C'est inaperçu.



Il faut maintenant sortir la monnaie pour payer sa place de parc, il faudra désormais 10 à 30 centimes supplémentaires de l'heure. HOFMANN

Cible dans le collimateur

La hausse des tarifs semble être acceptée dans l'ensemble des lieux et places de parc de la capitale. Les usagers qui possèdent un abonnement sont plus sceptiques. «Payer dix francs en plus par semaine cause pas de problème. 110 francs, je veux être sûr d'avoir une place de parc à disposition permanente», martèle un lo-

calleur un abonné de longue date. Du côté de la police municipale, le problème est connu. «C'est un cas particulier puisqu'il n'y a pas de barrière. Nous avons effectivement constaté que des personnes de passage occupent l'étage des abonnés. Nous avons renforcé les contrôles et nous essayons de trouver des moyens pour améliorer la signalisation. En effet, si

CHÂTELAILLON - ÉVOLÈNE

Le jumelage, pour s'ouvrir au monde



Plus d'une centaine d'enfants de Châtelailon-Plage ont pu découvrir les joies de la montagne. DR

JEAN-FRANÇOIS ALBELDA

«Certains jeunes de Châtelailon-Plage n'avaient jamais vu la montagne ainsi. Tout comme certains jeunes d'Évolène n'avaient jamais vu l'océan auparavant...», s'enthousiasme Eliane Gaspoz-Chevrier, présidente côté valaisan du jumelage liant Évolène à la commune française de Châtelailon-Plage, située dans le département de la Charente-Maritime. C'est là l'un des attraits de tels échanges. Le contact, la découverte, le partage. Des valeurs qui illuminent les séjours que les habitants de l'une et l'autre localité passent chez leurs voisins jumelés. Depuis samedi dernier en effet, plus d'une centaine d'enfants de l'école Paul Michaud sont en séjour dans le val d'Hérens, hébergés à La Forclaz avec leurs enseignants, le directeur de leur école Gérard Grillon et le président du jumelage côté français, Daniel Doucet. «La venue du centre scolaire au complet est un défi que Châtelailon s'est lancé il y a deux ans», explique Eliane Gaspoz-Chevrier. «Avec leur venue, la population de La Forclaz a presque double», sourit-elle.

Dépaysement. Au programme de cette semaine pour les visiteurs et leurs correspondants locaux, du ski, beaucoup de jeux dans la neige, de la luge, des moments de convivialité à table autour des spécialités valaisannes... Un sacré dépaysement pour nos amis français. «Beaucoup ont eu une

première impression du Valais au travers de reportages diffusés à la télévision française, sur les combats de reines, sur le patois très vivace dans la région...», raconte Mme Gaspoz-Chevrier. «Et beaucoup sont très impressionnés par le décor somptueux». Fait exceptionnel, une deuxième visite française à Évolène aura lieu début mars. Ce seront cette fois-ci des adultes qui viendront goûter aux joies du Carnaval façon val d'Hérens. «C'était un challenge d'héberger 140 personnes en pleine saison, mais coup de chance, une colonie était disponible pile à ces dates...»

Créé en 1966. À l'origine, le jumelage Châtelailon-Évolène remonte à l'année 1966. L'expérience n'avait duré qu'une année. Jusqu'en 1997, il ne subsistait de cette initiative qu'une plaque à l'entrée du village. Cette année-là, un couple de Châtelailon en visite en Valais la découvrit et décida de réactiver la vieille amitié franco-suisse. Depuis, tous les trois ans, les rencontres se font en alternance entre les deux localités. Lundi, les enfants et leurs accompagnateurs de Châtelailon-Plage reprendront le bus pour parcourir les près de mille kilomètres qui les séparent de leur «chez eux». Et y retourneront des images et des souvenirs plein la tête.

Les écoliers de Châtelailon tiennent un blog sur leurs aventures valaisannes. A voir sur: www.do-re-michaud.fr